



LA FALANGE

Organo de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

AÑO IV. Núm. 242

CÁCERES, 17 DE ABRIL DE 1939. — AÑO DE LA VICTORIA

Número suelto: 20 cts.

General Ezponda, 1

La Revolución es la tarea de una minoría inasequible al desaliento.

MENSAJE DE PILAR a las mujeres nacional-sindicalistas

El Boletín del Movimiento inserta el siguiente mensaje de Pilar a las camaradas de la Sección Femenina: «Camaradas: La paz del Señor sea con vosotras. Ya se ha marchado la guerra y con la guerra el servicio más saliente para la Sección Femenina.

Pero en este momento de la hora de la victoria es cuando empieza la obra constructiva de la mujer nacional sindicalista. Ahora es cuando se requiere de vosotras más constancia y más disciplina, porque todos los proyectos de formación que tiene la Sección Femenina puedan llevarse a cabo en todas las provincias. Que no falte ni una afiliada ni una jefe local, ni una jefe provincial, porque será inútil la guerra si una vez acabada volviéramos a la misma comodidad y descanso. Ya sé que a muchas os coge agotadas. Habéis entregado en estos años vuestras fuerzas a Auxilio Social, a los Hospitales, a los talleres, a los lavaderos. Pero en la victoria encontraréis nuevos bríos. La paz nos trae por delante la obra enorme de las Escuelas del Hogar, de la artesanía, de la agricultura, de la música, de educación física, de formación nacional-sindicalista de todas las mujeres; nuevas tareas que el Estado tiene el propósito de confiarnos. Y todo eso lo tenéis que hacer vosotras. Todo eso lo esperan de vosotras los que cayeron, nuestro Caudillo y José Antonio. La Sección Femenina ha pasado ya por dos etapas más trágicas, pero más fáciles que esta tercera que se nos prepara. Con el entusiasmo de la guerra, y con la fe de los primeros tiempos, hasta el riesgo nos parecía agradable. Pero viene ahora la labor callada, continua, que no tiene más compensación que el pensar cómo gracias al Nacional-sindicalismo, las mujeres van a ser más limpias, los niños más sanos, los pueblos más alegres y las casas más claras. Como todas las camaradas, conocerán la palabra de Dios y sabrán cantar los romances y las viejas canciones de la Patria, las mismas quizá que cantaban nuestros conquistadores.

En este momento, José Antonio os dirá aquello que nos dijo hace cuatro años: «En el Paraíso no se puede estar tendido. Se está verticalmente, como los ángeles». Pues bien, nosotras, que hemos dejado en el camino de nuestro paraíso las vidas de nuestros mejores, queremos una postura exacta, implacable, un paraíso donde no se descansen y que tenga junto a las jambas de las puertas, ángeles con espadas».

Burgos, en el día glorioso de la Paz, después de la Victoria Imperial de los Soldados de España.—Vuestra Delegada Nacional, *Pilar Primo de Rivera*.

Con la autoridad de su historia, de su apellido, de su excelsa conducta, Pilar Primo de Rivera, figura señera entre las mujeres españolas, dice este mensaje de paz, de amor y de luz, en la hora gloriosa de Abril triunfal. Y como suyas, por mujer y mártir, son sus palabras imperativas de orientación que abren estímulos y rutas en nuestra hermandad y en nuestros deberes.

El acto semanal de O. J. en el Gran Teatro

del pasado domingo 16

Después de oír la Santa Misa, se reunieron, como de costumbre, en el Gran Teatro los afiliados de la O. J. de la sección masculina y femenina.

Hizo uso de la palabra el camarada Juan Solano, secretario Provincial de O. J.

Desarrolló el tema «Unidad de España». En pura doctrina nacionalsindicalista, explicó los conceptos unidad entre las tierras, unidad entre las clases y unidad entre los hombres de España.

Consecuencia de ser España una unidad de destino en lo universal, esta unidad alcanza la integridad de su territorio. Conservará España su ser geográfico entero, como el hombre conserva el suyo por ley natural y a través del tiempo. Toda mutilación histórica de nuestro territorio, producida contra el derecho y la ley de conservar su geografía, debe ser rectificada.

Tenemos voluntad de Imperio, prolongación de la unidad de la patria. España aspira a ser el eje espiritual de la cultura hispano-americana, porque ella la creó y le dió aliento y vida. El término América latina, es una suplantación francesa de los valores de España colonizadora y una perversion del al-

to concepto de la hispanidad. En Africa tenemos hondas raíces de colonización histórica, y el Mediterráneo se estremeció de júbilo con el nombre de España.

«Unidad entre las clases de España». La nueva ley sindical establece esta unidad, haciendo de las funciones individuales una función conjunta, dentro del Estado totalitario. Ni capitalismo opresor, ni lucha de clases al estilo marxista.

«Unidad entre los hombres». Hizo hincapié sobre este punto, diciendo a los niños que para lograr la unidad entre los hombres, de donde nació la santa hermandad de la Falange, era necesario conseguir primero la unidad dentro del hombre mismo. Esta unidad se logra con el equilibrio entre el espíritu y las potencias inferiores.

José Antonio, modelo de hombre equilibrado nos da la norma. Disciplina y equilibrio; pero no el equilibrio físico del ritmo, ejecutando ejercicios físicos con una precisión matemática; muy bien que esto se logre; pero nada significaría esta perfección del movimiento, si no existía en nosotros la unidad del movimiento espiritual mandando a las potencias inferiores. No porque unos ojos nos miren o un gesto duro nos amoneste, hemos de ser disciplinados, sino por la educación que engendra el hábito de unidad en nuestro propio ser.

La pequeña grey quedó

CONSIGNA

Ni venganza, ni rencor

Dentro de un corazón falangista no tiene cabida el odio. El odio es una enfermedad del alma, es un estado abominable de resentimiento y de pequeñez, propio de espíritus mezquinos, chatos y pobres. La Falange—nosotros—es salud y alegría. Es pelea valiente y es victoria. En la Falange—ahora, totalmente victoriosa, menos que nunca—no hay lugar para el odio. La Falange es amor, que es precisamente la antítesis del odio.

En ninguno de vosotros, camaradas, puede asomarse un deseo de venganza. No manchéis vuestras almas sanas con bajas pasiones rencorosas. Porque somos grandes, porque tenemos ánimo para empresas de altura, porque somos capaces de

conquistar y vencer, somos magnánimos y ecuanímenes. Sabemos hacer justicia. La justicia es una noble virtud. Pero no damos paso al rencor, que enturbia las conciencias y merma fuerzas para tareas de importancia vital.

Un estricto espíritu y un deseo de justicia exacta debe ser siempre norma de conducta en vosotros. Nunca debéis permitir que el odio se apodere de nuestro corazón. La Falange es capaz de amor y de justicia. En la Falange—salud, alegría, lucha, victoria, juventud plétorica en una palabra—no se conoce el odio. Lo rastrero, lo chiquito, lo abominable, lo indigno no puede aparecer por el horizonte puro y limpio de la Falange.

Jefatura Provincial de Milicias de F. E. T. y de las Jons de Cáceres

ORDEN

En lo sucesivo queda anulada la orden de incorporación a primera línea de los pertenecientes a la organización al cumplir los 18 años.

Por Dios, España, y su Revolución Nacional Sindicalista.

Cáceres y Abril de 1939.—Año de la Victoria.

El Teniente Coronel Jefe Provincial,
Isidro Navarro

GRANDEZAS DE LA FALANGE

Nuevos envíos de víveres a Ciudad-Real

Con el afán nobilísimo que caracteriza en el ejercicio de sus funciones a nuestra primera autoridad civil, camarada López Hidalgo, prosigue activamente con «Auxilio Social» la preparación y envío continuo de víveres a Ciudad Real, provincia tan necesitada de socorro, ya que en ella dejó bien profunda y lamentable su huella la siniestra dominación marxista.

En la madrugada del Domingo, han salido para mencionada capital un tren abastecido, convoy de víveres, que como los anteriores, llevaron con el presente material positivo, tan estimable en estas circunstancias, el aliento moral que un acto de pura hermandad como éste supone para los que recogen el inmediato beneficio.

«Auxilio Social» sigue ganando la paz, y haciendo Patria y Justicia por los caminos de España.

muy complacida. Se procedió a los sorteos de los premios y finalizó el acto con los himnos.

Falange, en sus días fundacionales, dijo:

«Servicio, obra maestra de la Libertad., Esta es nuestra consigna.

(Sánchez Maza.)

Regreso de nuestro Jefe Provincial

Regresó de Burgos nuestro Jefe Provincial y Consejero Nacional de F. E. T. y de las Jons, camarada Luna.

CHARIVARIA

INDIRECTA

Un castillo de piedra oscura, asentado en la cima de una montaña. Todo el edificio parece húmedo y lúgubre y no da señales de vida. En la más profunda mazmorra yacía un pobre prisionero que allí llevaba más de diez años de miserable existencia, sin esperanza de volver a ver la luz del día. Mas un día abrió la puerta de su celda y se marchó.

Meditemos: Tú que estás convencido que nunca podrás hacer esto; tú que padeces de tal infortunio; tú que estás obligado a hacer esto o lo otro; tú que tienes por fuerza que permanecer aquí o allá, ¿por qué no ves si la puerta está verdaderamente cerrada?

¿Ha cido V. éste?

Un señor muy aficionado al mar, decidió pasar sus vacaciones navegando y tomó pasaje en un pequeño barco de cabotaje en el

A hombros de titanes

A hombros de camisas viejas, hermanos en las horas difíciles, testamentarios en las horas de perenne ausencia, titanes de la Victoria que han entrenado músculo y corazón en la trinchera, el cuerpo glorioso de José Antonio va a cruzar las tierras de España, camino de su panteón definitivo.

Del seno inmortal de la Madre Patria cuajada de héroes y de laureles, sale la voz augusta de la Historia, voz de gesta y de responso, para saludar las cenizas próceres del Gran Precursor en la síntesis de la imprescriptible invocación.

JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA
LUZ DE ESPAÑA

¡¡PRESENTE!!

CON LA TERCERA BANDERA

La Falange, en la guerra y en la paz, cumplió todo

Todo ha sido rematado debidamente. La larga lucha de las trincheras, en esta paz con olivos, almendros y cigüeñas de la Puebla de Alcocer. Puebla y no pueblo: ancha y hembra, con falda y regazo de sierra, pariendo llanos en lo alto, recortado, roquero y recio, con nubes en las almenas, el castillo de Osuna.

Las mujeres, de recias y gruesas corvas, por el continuo trajín de las pendientes, cántaro al cuadril, cántaro a la cabeza y cubo a la mano izquierda. Con subidos y naturales colores de mejillas. Ahora. Cuando llegamos, todas pálidas porque el marxismo destruye o aja la belleza y siembra terror y esparce tristezas.

A las pocas horas de estar, canciones, alegría y bautizos. ¡Tres años sin las tres cosas! El falangista, curtido, recio y enjuto, camina junto a la moza rosada y plena que lleva en sus brazos al chiquillo sobrino. En torno, muchachera que canta himnos recién aprendidos. Muchas escenas iguales.

Nuestro Pater les espera en la Iglesia, desnuda y rota, pero ya adecuada. Y repite y repite, en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo... mientras el agua de redención cae sobre las cabe-

cual era él el único pasajero. La primera noche se reunieron tres comensales en el camarote que servía de comedor. El capitán, el piloto y el pasajero. El cocinero, para lucirse, había producido un hermoso brazo de gitano. El capitán, un rudo lobo de mar, cogiendo el cuchillo y dirigiéndose al pasajero le preguntó qué parte de brazo de gitano le gustaba más, el centro o las puntas. El viajero tímidamente contestó que prefería el centro. «Bien», dijo el capitán, «pues a mí y al piloto nos gustan las puntas», y sin más cortó el postre por la mitad.

Llegada de las visitas

— Buenas noches, señor X, ¿y cómo no ha venido su esposa con usted?
— Echemos a la suerte quién vendría.
— ¿Y usted ganó?
— No señora, yo perdí.

Ella: «Esta azucarera que me ha regalado mi tía María no es de plata».
El: «Pero es que tú sabes algo de platería?»
Ella: «No, pero conozco a mi tía María».

ción cae sobre las cabe-

¡Qué hermoso y que simbólico todo esto al terminar la guerra, en Semana Santa! Pasión y Resurrección, guerra y victoria, sangre y redención.

Hoy ha sido emocionante. Las escuadras de camaradas desfilan sin armas, en silencio. Es muy temprano; todo puro, todo limpio, todo nuevo. Llenan el templo. Suena la única campana que los rojos dejaron... para tener aviso de la aviación «facciosa». No hay imágenes. No hay nada que pueda distraer. Miseria de piedra y efusión de almas. En la capillita de una de las naves, manchas sobre el suelo, de sangre. Leyenda de un juez que quitó en otro siglo el corazón siete veces pinchado de cuchillos—corazón y cuchillos de plata—de la imagen de la Virgen de los Dolores. Misteriosamente, fué hallado el cadáver del juez también siete veces acuchillado en el corazón. Milagrosamente, una mancha de sangre que nada puede borrar en el suelo embaldosinado de la capilla.

Llega el momento de la Comunión general.

Las muchachas de la Puebla cantan dulces motetes. Los falangistas, serios, honda y serenamente conmovidos, reciben a Dios. Porque Dios es el premio de esta guerra, y la Falange que la empezó, le recibe.

El pueblo, se edifica con la Falange. El capellán se conmueve. El templo, desnudo, se reviste de fervor. Las voces femeninas callan.

¡Dios, qué grande y qué solemne el minuto y el silencio!

El Padre Julio Saucedo, a quien JOSE ANTONIO llamó primer Capellán de la Falange, hijo de la Puebla, hermano de San Juan de Dios, nos dice...

Pero no; no recuerdo porque la emoción intensa quita la memoria.

Al salir, 20 cigüeñas sobre el tejadillo de la cúpula afirman la primavera y recuerdan el antiguo tableteo de las máquinas enemigas.

FAGARSANMA.

13-VI-39.

Por la Patria, el Pan y la Justicia ¡Arriba España!

"LA FALANGE" en los PUEBLOS

Torrejón el Rubio

Rasgo plausible

El camarada Jefe me dá cuenta de un rasgo de unos cuantos desinteresados y altruistas camaradas, que pone de manifiesto su amor a la Organización y deseo de que ésta marche con la norma que le es tan necesaria, y que de repetirse algunas veces, podríamos ver colmado.

Se trata de la Junta del Repartimiento de Utilidades de esta villa, compuesta en su mayoría por elementos de F. E. T. y de las Jons, que al tener conocimiento de la crítica situación por que atravesamos, a causa de las deudas contraídas, anterior a estas fechas, al liquidarles las dietas que por acuerdo de la misma deben percibir por confección del citado repartimiento, acuerdan hacer generosa donación de las cantidades líquidas al citado camarada Jefe, para que las destine a amortización de dicha deuda.

Aunque podamos herir su modestia, hemos de hacer constar sus nombres y cantidades entregadas, que son éstos:

Ignacio Lobato Castillo, 10 pesetas; Narciso Barroso Gutiérrez, 15; Maximino Cobos Belloso, 15; Juan Sánchez Vaz, 10; Atilano García Sánchez, 12'50; Eulogio Cobos Alias, 12'50; Ventura Lobato (no falangista), 10; Constantino Rosa García (no falangista), 15; en total, 100 pesetas.

Aunque ya han recibido personalmente las gracias del camarada Jefe, recíbanlas en nombre de la Falange de esta Delegación, por acto tan altruista y patriótico, que les enaltece.

¡Arriba España!

Resplandeció la aurora de la Victoria

Gracias a la ayuda del Todopoderoso, que clara y manifestamente nos protegió durante los treinta y dos meses de esta lucha ingente y heroica; gracias a nuestro Invicto Capitán General de los Ejércitos Nacionales, providencialmente enviado, y gracias al esfuerzo inconcebible del Glorioso Ejército, sabiamente dirigido por aquél y sus más distinguidos subordinados, hemos podido conseguir lo que con tanto anhelo deseábamos todos los verdaderos hijos de la España Inmortal; esto es, la victoria rotunda e indiscutible y definitiva sobre los enemigos de la Religión y de la Patria, que en desgraciada hora para ellos, quisieron e intentaron ofendernos en lo más íntimo y sagrado que para todo buen español debe existir: el excelso y sublime nombre de España.

Al día siguiente, nadie quiso marchar al trabajo, y todo el vecindario acudió a la iglesia parroquial, en donde se celebró una Misa solemne en acción de gracias al Señor de los Ejércitos por haberse dignado conceder la Victoria definitiva a la verdadera España.

El mal estado del tiempo impidió que se celebrara la manifestación proyectada; pero en la tarde del mismo se tuvo noticia de haber caído verticalmente toda la zona roja, que se entregaba sin condiciones a la generosidad del Caudillo y que, por tanto, terminaba la lucha que ensangrentaba a nuestra Patria. Volvimos a celebrar nueva manifestación de júbilo y entusiasmo en la forma acostumbrada.

Al día siguiente, las autoridades citaron de nuevo

nombre. Y así hemos llegado a concluir la titánica lucha emprendida en aquel luminoso 18 de Julio de 1936, que figurará aureolado con la corona de la inmortalidad en las páginas de nuestra sin par Historia.

Dediquemos en esto hora solemne de la Victoria, un recuerdo emocionante a nuestros gloriosos Caídos que dieron sus vidas por que fuera posible la llegada de esta hora de triunfos y definitivas victorias.

Recordemos también en estos sublimes momentos al Caído número 1, Fundador heroico de la Falange, José Antonio Primo de Rivera, que ofrendó su floreciente juventud en el altar inmaculado de la Patria que soñó Una, Grande, Libre e Imperial.

Y saludemos, brazo en alto y con la mano extendida, junto con su bizarro Ejército, a nuestro victorioso Caudillo, ofreciéndole nuestro pequeño, pero entusiasta y decidido esfuerzo para alcanzar y forjar la España anhelada.

¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!

Torrejón el Rubio, 7 de Abril de 1939.—Año de la Victoria.

Almacenes MIRON MUEBLES - Loza y Cristal

Depositorio del HIERRO LIQUIDO DE LA PROVINCIA San Juan núm. 22 CACERES Teléfono 462

Holguera

Aproximadamente a las nueve de la noche del día 28 de Marzo, se tuvo noticia en este pueblo, de que nuestras tropas habían conquistado la capital de España, comenzando los Cadetes y Flechas de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons a recorrer las calles y plazas del lugar, comunicando entre vitores y cantos patrióticos la buena nueva al vecindario, que salió de sus casas, organizándose una manifestación precedida por las autoridades locales y jerarquías del Movimiento, que recorrió todo el pueblo aclamando a España, al Ejército y al Glorioso Caudillo. La manifestación terminó en la Plaza de España, ante el cuartel de F. E. T., en donde el Jefe Local dió los gritos de rigor.

Al día siguiente, nadie quiso marchar al trabajo, y todo el vecindario acudió a la iglesia parroquial, en donde se celebró una Misa solemne en acción de gracias al Señor de los Ejércitos por haberse dignado conceder la Victoria definitiva a la verdadera España.

El mal estado del tiempo impidió que se celebrara la manifestación proyectada; pero en la tarde del mismo se tuvo noticia de haber caído verticalmente toda la zona roja, que se entregaba sin condiciones a la generosidad del Caudillo y que, por tanto, terminaba la lucha que ensangrentaba a nuestra Patria. Volvimos a celebrar nueva manifestación de júbilo y entusiasmo en la forma acostumbrada.

Al día siguiente, las autoridades citaron de nuevo

No hables de hermandad sin practicarla. Miles de españoles hambrientos esperan tu ayuda. "Auxilio a poblaciones liberadas,, les llevará con tu aportación, el calor de la España Nacionalindicalista.

Hervás

¡España, Una!

Nunca vibró Hervás de entusiasmo como en esta fecha histórica. Desde el primer momento se dió perfecta cuenta el vecindario de la importancia de la última «toma»; el final de una gran empresa con la más rotunda y total victoria sobre los enemigos de dentro y de fuera.

Ciertas actividades me situaron ese día en la capital de nuestra provincia. Hago constar esta eventualidad porque mi primera intención fué en alborozarme junto a los «míos», y al trasladarme a ésta, pude notar la enorme diferencia de júbilo callejero, artístico y bullanguero a la vez, entre este rincón de Extremadura y los pueblos cuyo paso era obligado al regre-

so. No eran solo las colgaduras, banderas y manifestación personal en la vía pública, eran los focos de alumbrado extraordinario, el bullicioso corretear de los jóvenes de ambos sexos y soldados por la plaza, formando varios corros al compás musical de un potente altavoz que dejaba oír sus alegres y patrióticas notas, el estampido de los cohetes, alumbrando el espacio con sus bengalas de colores y lluvias de estrellas, todo ello en medio de la plaza artísticamente adornada de verde follaje, con guirnaldas, y farolillos, colgaduras, banderas, tapices, colchas y sábanas, en fin, un derroche de alegría que denotaba la magnitud del triunfo logrado por el cerebro director de nuestro Caudillo.

A la mañana del miércoles 29 se congregó el pueblo en masa con autoridades al frente, en la Parroquia de San Juan Bautista, para dar las gracias al Altísimo por el triunfo de las Armas Nacionales, a la vez que por la benéfica lluvia que como complemento de la gran jornada cayó mansamente sobre los campos. Dos días duró el alborozo popular, alegrando la música, los cohetes y el...licor a todos en general. Como fin de fiestas se ofreció al pueblo, en la plaza, una colección de fuegos artificiales y tracas que animó considerablemente, reinte-grándose todo el mundo al día siguiente a sus ocupaciones habituales, en espera de que transcurran las tradicionales y solemnes fiestas de Semana Santa y coincidan con la Resurrección del Señor los festejos oficiales por la Resurrección de nuestra Patria y celebrar la gran manifestación que el pueblo espera y el caso requiere.

Hoy, con más fe que nunca, pidamos a Dios por que ilumine a nuestro Caudillo para que gane la paz como ha ganado la guerra, y gritemos fuerte hasta enronquecer: FRANCO, FRANCO, FRANCO, ¡ARRIBA ESPAÑA!

JAVIER Fotógrafo

Trabajos especiales y ampliaciones Generalísimo Franco, 12. - Teléfono, 268 - CACERES

La Ley Sindical ha sido aprobada en Consejo de Ministros

En la tarde del martes pasado se celebró Consejo de Ministros, bajo la presidencia de Su Excelencia el Jefe del Estado. Una vez concluido, el Excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, Serrano Suñer, recibió a los periodistas, facilitándoles la siguiente referencia verbal:

«El proyecto de Ley Sindical que había sido examinado primero por una ponencia compuesta por el Ministro del ramo y por los de Industria y Agricultura y posteriormente, en varias reuniones por el Consejo de Ministros, ha sido aprobado, quedando pendiente de redacción definitiva.

Se ha examinado también un proyecto de Ley del Ministro de Organización y Acción Sindical para la creación del Instituto Nacional de la Vivienda.

Asimismo se ha aprobado una Ley restableciendo el plan de Obras públicas,

Malpartida de Cáceres

Santa Misión

Ocho días han sido los que hemos tenido entre nosotros, en misión apostólica, a los reverendos Padres Dominicos, Domingo del Pilar y Constantino.

Ardua y laboriosa ha sido su labor, pero ¡cuán provechosos habrán sido los frutos alcanzados!

Buena prueba de ello ha sido nuestro Templo parroquial, que ha cobijado diariamente centenares de personas de todas las edades y sexos.

Ni se podía pedir más ni esperar menos.

Como homenaje de pleitesia y filial amor a María de los Dolores y al Deífico Corazón de Jesús.

El Padre Domingo ha sabido derramar de manera eficazísima la luz de la Fé redentora con hechos recientes, que demuestran de una manera especial el poder de Dios sobre las criaturas.

El orden de los actos misionales ha sido: Misas rezadas, catequesis para los

niños y niñas de las Escuelas Nacionales, orientaciones a las Juventudes de Acción Católica y sermones para mujeres y hombres.

Las misas han sido oídas con gran recogimiento y devoción por nutridos grupos de fieles; a la catequesis han asistido centenares de niños.

De las orientaciones a la Acción Católica, sólo diremos que siendo especialísima predilección, no sólo de nuestro amadísimo Prelado, Fray Francisco Barbado Viejo, sino del Sumo Pontífice reinante, Pio XI, que mira a la Acción Católica «como a las niñas de sus ojos», el éxito ha coronado la gran tarea apostólica.

De formidables podemos calificar los sermones para señoras, pero aún no encontramos calificativo apropiado para expresar los habidos para hombres. Sólo diremos que el Padre Francisco ha sabido llegar al alma de todos los fieles, cosechando el éxito más lisonjero.

Capítulo aparte merecen la comunión de los enfermos y la comunión general, en donde Malpartida ha dado pruebas una vez más de su catolicidad y noble manera de sentir.

El éxito ha coronado esta Santa Misión; han colaborado para el mejor éxito de la misma, nuestro Párroco, señor Herrero Galán, y el Coadjutor don Angel Ruano Mesa, ayudados por la Juventud Femenina de Acción Católica.

Todo ello sea para la mayor honra y gloria de Dios, y provecho de la Patria grande.

Semana Santa

Se ha celebrado este año con mayor recogimiento y devoción que en anteriores; los actos religiosos se han visto concurridos por fieles de todas clases y edades. La procesión del Jueves Santos transcurrió llena de esplendor y recogimiento a la vez. El Sermón de Pasión estuvo a cargo de un Padre Franciscano de la residencia de Cáceres, venido al efecto, que estuvo elocuente y acertadísimo.

Durante estos días Santos, el Templo se ha visto lleno de fieles. El Domingo de Resurrección tuvo lugar la solemne Procesión, terminada la cual se dijo Misa solemne, en la que nuestro párroco hizo el resumen del acto memorable que celebra la Iglesia en este día, congratulándose de la asistencia de fieles a los actos religiosos y haciendo votos por la prosperidad del Reinado de Cristo y del triunfo de las Armas Españolas.

Farmacia y Droguería

Castel

Plaza del General Mola, 37 Cáceres

Café VIENA

Carlos Municio Generalísimo Franco, 16 Teléfono 174 - Cáceres

Hotel JAMEC

Gran Restaurant. - Instalación moderna.-Gran Bar Americano

Teléfonos 168 y 64. SUCURSAL: Generalísimo Franco 2

DROGUERIA MACEDO

Plaza Mola, 1 Teléfono, 379

ALMACENES DE TEJIDOS LANAS y CEREALES

SUCESORES DE VICTOR GARCIA

CACERES

APARTADO, 6 TELEGRAMAS: SUVIGAR. TELEFONO, 1850

También recibimos noticias de las manifestaciones patrióticas celebradas en Huélagá, donde el vecindario en masa aclamó al Caudillo y a España, al saberse el triunfo definitivo del Ejército, que ponía fin a la guerra.

¡ARRIBA ESPAÑA! Holguera.—Año de la Victoria.

Franco y Pétain, vistos por un periodista italiano

Roma.—Con este título, Ottavio Zoppi publica en «Il Popolo d'Italia» el siguiente interesante artículo:

Se ha dicho que el Generalísimo Franco, tuvo en lejanos años por maestro en la Escuela de Guerra francesa, al entonces coronel Pétain; pero de investigaciones hechas últimamente resulta que el Caudillo no ha frecuentado ninguna escuela de guerra extranjera.

De todas maneras, es igualmente interesante, aunque no se trate de discípulo y de maestro, confrontar los dos jefes militares que el Destino, después de haberles puesto en contacto por un momento en Marruecos, ahora no tan sólo los ha aproximado, sino que les ha puesto también un poco un frente a otro, dada la evidente intención francesa de explotar para sus fines cerca del Gobierno español el prestigio militar del ilustre mariscal y de su séquito militar.

Puede sin vacilaciones afirmarse que Franco y Pétain no representan solamente dos épocas distintas, sino dos tipos militares absolutamente opuestos. Pétain fué el campeón clásico de la guerra de trincheras, mientras Franco fué el denodado Caudillo de una guerra moderna de movimiento y maniobra, que si ha durado largo tiempo se debe solamente al doble hecho de que ella comenzó sin formaciones militares terrestres y aéreas, y al carácter particular de la lucha interior.

El escritor inglés Liddel Hart ha definido bien a Pétain, acertando las dotes características del hombre, el cual, si fué un gran soldado en el sentido clásicamente militar de la palabra, llevado siempre a considerar meras ideologías esos impulsos del pensamiento y del ánimo que constituyen frecuentemente el feiz secreto de un Caudillo, Pétain no ve en la guerra más que la trinchera, aceptándola como una fatalidad, ya sea adversa, contra la cual era inútil todo esfuerzo de la mente para lograr librarse de ella; y como consecuencia directa de esta resignación fundó toda su doctrina sobre la potencia del fuego. Pero sobre este particular el destino le preparaba en Verdún la mayor desilusión, por cuanto el fuego, aun efectuado por millones y millones de cañonazos de todo calibre, no aportó ninguna decisión.

Si Pétain resistió firmemente—y lo reconoce él mismo—fué gracias al «pecho de sus soldados», cuyas pérdidas subieron a 280.000 hombres, entre los cuales unos 7.000 oficiales.

Fuó con semejante concepción de la guerra que, llamando incesantemente refuerzos de Infantería, Pétain hizo desfilar por el infierno de Verdún a casi todo el Ejército francés; y es casi patético el telegrama en el cual, en un cierto momento, Joffre, su jefe supremo, le pedía que le dejase el único Cuerpo de Ejército «fresco» del que

el mando supremo francés aún disponía; pero Pétain fué inexorable y no cedió en su petición.

Los trincheros a ultranza eran, sobre todo, unos pesimistas, y en esto reside la diferencia fundamental entre Franco y Pétain. Aquél, aun teniendo siempre firmes los pies en el suelo, tuvo constantemente fe en los factores morales, en las virtudes del movimiento y de la maniobra, mientras Pétain tocaba al contrario la tierra, no solamente con los pies, sino con todo su cuerpo cuadrado.

Cuando en Marzo de 1918 los ingleses sufrieron el famoso desaire que puso en grave peligro todo el frente occidental, Pétain, a la sazón jefe del Ejército francés, antes que mandarles los prometidos refuerzos, los encaminó en dirección a París, renunciando a batirse donde estaba el enemigo y abandonando a sus propias fuerzas a los ingleses, porque, llevado por su pesimismo, consideraba ya desesperada la situación en París ante el inminente peligro.

Pesimismo cuyo eco nos ha dejado Clemenceau en uno de sus libros cuando describe la impresión producida por el juicio que Pétain dió sobre la situación en la Conferencia que tuvo lugar en Douleus, en aquellos graves momentos, al margen mismo del campo de batalla.

Conferencia en la cual el optimismo de Foch levantó los ánimos e impulsó a los ingleses a proponer que él mismo asumiese el mando interaliado del frente occidental.

Y aquí es oportuno evocar la «fuerza de fe» que en toda circunstancia, aun en las más graves, ha animado a Franco.

Era para hacer temblar el pulso aun a los hombres más fuertes, tanto por las graves e inesperadas responsabilidades, como por los dolorosos y malos auspicios con los cuales la acción comenzaba. Pero Franco no vaciló, y apenas hubieron desembarcado sus escasas fuerzas—ocho mil hombres en La Línea y Algeciras, Franco, llegado en avión de Tetuán a Sevilla, tenía la gran osadía de marchar, sin esperar más, sobre Badajoz, y de aquí sobre Toledo, Madrid y aun más allá, reuniendo así las fuerzas del Sur y del Norte, y apartando a los rojos desde el primer instante de la frontera portuguesa.

Fuó esa audacia suya la que permitió dar desde el principio una cierta continuidad al frente nacional, gracias a la cual solamente podían asumir eficaces desarrollos las ulteriores operaciones.

¿Cómo habría podido Franco, sin ser un jefe optimista y maniobrero, consagrarse a la preparación y

J. DELGADO VALHONDO

Farmacéutico y licenciado en Ciencias Químicas.—Especialidades.—Productos Químicos y Farmacéuticos

ejecución de las operaciones del Norte con fuerzas aún inferiores a los rojos y con organización militar aún lejana de estar consolidada?

Fuó merced a la audacia y la habilidad de estas victoriosas operaciones del Norte como la España Nacional llegó a constituir verdaderamente un Estado; y así lo comprendieron bien, sacando las debidas deducciones «prácticas», los ingleses, los cuales mandaron súbitamente a Burgos, con un título de ocasión, un embajador.

El espíritu ofensivo de Franco, fundado siempre en un innato optimismo educado para concebir y operar realísticamente, fué desde aquel momento en adelante desarrollándose en las operaciones del Ebro (con las cuales separó en dos partes la masa enemiga, poniéndose en posición central entre ellas), en las de Levante, y en la rápida y maniobrada contraofensiva sobre el Ebro, pronto seguida por la liberación total de Cataluña, que tan grandiosas consecuencias ha tenido.

Para terminar, los dos grandes soldados representan verdaderamente dos épocas distintas, de las cuales cada uno de ellos fué típico intérprete.

JOSE ANTONIO

(Versos acrósticos.)

Juventud ejemplar, viril y austera,
Oyó la voz de la conciencia hispana
Se hizo luz en su mente soberana
El hecho de una Patria verdadera.
Arriba España! En la nación dolida,
Nació esta voz de Fe; voz redentora.
Tu azul camisa recogió en la aurora,
Oro de nueva luz y nueva vida.
No se pierde tu aliento en el vacío.
Infinita es tu gloria. Van derechas
Oteando lo eterno, cinco flechas.

JUAN SOLANO.

J. AGUNDEZ Fábrica Modelo de GENEROS DE PUNTO. Gran Establecimiento de Coloniales Bateria de Cocina. Paquetería. General Ezponda, 7.-Cáceres

FELIPE ORTEGA PEREDA-VELASCO

Abogado

GESTOR ADMINISTRATIVO COLEGIADO

Obtención de certificados de penales. Últimas voluntades, de planos, de Catastros etc., etc. Presentación de documentos en Oficinas públicas y Centros Oficiales. Legalización de documentos. Gestiones de todo género

SAN PEDRO, 1.

MUÑOZ CHAVES, 12.

TELÉFONO, 1464

CÁCERES

Calculan en 1.200.000 los muertos de la guerra de España

Madrid, 14.—Se calcula en cerca de 1.200.000 el número de muertos que ha habido por ambas partes durante la guerra civil. De ellos 450.000 son militares y 750.000 civiles. En cuanto a las bajas estrictamente militares, los nacionalistas sólo sufrieron 130.000. Se explica la diferencia del número de bajas por la gran superioridad de los nacionalistas en artillería y aviación. El empleo máximo de fuerzas de artillería roja se efectuó en Teruel, donde los marxistas hicieron entrar en acción 180 cañones. En la batalla del Ebro el Generalísimo Franco empleó al mismo tiempo 1.400 piezas de artillería.

Vida municipal

SESION PLENARIA DEL AYUNTAMIENTO

A las siete de la tarde, como estaba anunciado, se reunió, en sesión plenaria, el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde y con asistencia de los señores Vega, Mariño, Muriel, Población, Montero de Espinosa, Muriel Albarrán, Villarroel, Sánchez Manzano, Durán y García Pelayo, Alvarez Builla y don Javier García.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dió lectura a los acuerdos tomados en sesiones anteriores normales, y que son los siguientes:

La concesión del solar de la calle Defensores del Alcázar, al señor Sánchez Manzano.

La cesión del cuartel viejo a Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

La construcción de una estación de autobuses.

La concesión de dos metros más de solar a Encarnación Martínez.

La donación de un solar en la Avenida de la Virgen de la Montaña, a la Cruz Roja.

A continuación se leyeron los acuerdos de ceses, dados también anteriormente y conocidos, por tanto, por el público, y los nombramientos de Caba-

Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Primer Consejo Provincial de la Sección Femenina en Cáceres

El día 25 de los corrientes, se concentrarán en Cáceres todas las Jefes y Secretarias de las Secciones Femeninas de la provincia, para asistir al primer Consejo Provincial que dará principio el día 26.

Con dicho motivo estas camaradas serán alojadas durante la celebración del Consejo, en las casas de las camaradas de esta Ciudad practicando de este modo la santa hermandad de nuestra Falange y la unión que debe existir entre la ciudad y los pueblos.

A continuación damos el programa que se desarrollará durante los días del 26 al 29. ¡Arriba España!

Día 26

A las diez de la mañana, se dirá una Misa por los Caidos, en la Iglesia Parroquial de Santa María, en la que oficiará el Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis de Coria.

A las once, en el salón de actos de la Diputación Provincial, la Jefe Provincial leerá el discurso que la Jefe Nacional pronunció en la apertura del III Consejo Nacional.

A las doce, lección de Religión por don Rafael Valencia, Capellán de Auxilio Social.

A las cuatro de la tarde, explicación por la Regidora Provincial, de la Hermandad de la Ciudad y del Campo, de su servicio y Artesonado.

A las cinco, la Regidora Provincial de Personal, dará la lección correspondiente a su servicio.

A las seis, conferencia Nacional Sindicalista, por el camarada Manuel Villarroel, Delegado Provincial de la C. N. S.

Día 27

A las diez de la mañana, la Regidora Provincial de la Hermandad de la Ciudad y del Campo, dará una lección ampliatoria de su servicio.

A las once, conferencia sobre «Isabel de Castilla»,

Importantísima Casa italiana

Productora de cubitos de jugos alimenticios para sopa, busca organización solvente para la concesión de venta en exclusiva en la provincia de CACERES, dispuesta a adquirir por cuenta propia. Solicitudes con referencias a 902. Publicidad CAFRANGA. SAN SEBASTIAN.

TALLER MECANICO Antonio Guillén Cabeza

Avd^a. de Portugal. Cáceres

cuenta la construcción de tres mercados de abastos y el ya conocido proyecto de edificación de una estación de autobuses. El total aproximado de este presupuesto asciende a trescientas veinte mil pesetas.

Se aprueba conste en acta la alegría por el final de la guerra.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión con los gritos de España Una, España Grande, España Libre y Arriba España.

Camisería - Perfumería - Confecciones Almacenes MENDIETA

Teléfono, 244. Generalísimo Franco, núm. 1

Gran Hotel Europa de JOSE JURADO CARRO

Gran Confort.—Teléfono y Cuarto de Baño en todas las Habitaciones.—BAR.—Calefacción.—Coche a todos los trenes.

La instalación más moderna de CACERES

GRAN BAR "EL SANATORIO"

Bebidas de las mejores marcas. Mariscos

BOCADILLOS Y APERITIVOS

Paneras, 2.—Teléfono, 204.—Cáceres

CAMISERIA — GENEROS DE PUNTO

CASA GOZALO

Teléfono 212

Abanicos — Perfumería — Confecciones



Delegación Provincial de Sanidad de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Cáceres

AVISO

A todas las camaradas que a continuación se relacionan, para que pasen a recoger su correspondiente título por esta Delegación, bajo las siguientes condiciones:

Las camaradas Ramona Obregón Prado, y María González Hernández, de Valverde del Fresno, Eloisa Luis Martín, de Cilleiros, Avelina Pérez González, Felipa Domínguez Mora, Eloisa Casares Pulido, María Amores Navarro, Elena Manrique Garrido, Dolores Fernández Nogaes y Rosalía Perate Themudo, de Cáceres, que hicieron el cursillo de Damas Enfermeras, organizado por esta Delegación de Sanidad, tienen que traer 5 pesetas y una fotografía.

Las camaradas Heliodora Manzano Solís, de Plasencia, Matilde García Martínez, Gloria López de Fez, Dolores Carretero Fernández, María de los Dolores Alonso Bragado, Ana Alonso Merino, Casilda Jiménez Núñez, Natalia Lillo Oonovarte, María Luz Fernández Cercas, María Hidalgo Reyes, Esperanza Amores Cuenca y María del Carmen Requesén Mantecola, de Cáceres, que han solicitado el título de Dama Enfermera, tienen que traer 10 pesetas y una fotografía.

Y las camaradas Eloisa Gudiel Rey, Natalia Lillo

Oonovarte, Teresa Sabater Gundín, Carmen García Fernández, Casilda Jiménez Núñez, Teófila Pérez Barquero, Felipa Domínguez Mora y María González Hernández, que hicieron el cursillo de Enfermeras Sociales, han de traer 5 pesetas solamente.

Habiendo terminado la guerra y teniendo urgente necesidad de completar los ficheros de esta Delegación, de FALLECIDOS, HERIDOS, MUTILADOS Y DESAPARECIDOS, para que puedan cumplirse los servicios de Pensiones, Medalla de Sufrimientos por la Patria y otros, se ordena a todos los Jefes Locales de F. E. T. y de las Jons, remitan con toda urgencia relación detallada de Fallecidos, Heridos, Mutilados y Desaparecidos de sus correspondientes Jefaturas, teniendo presente que aunque hayan servido en el Ejército, siendo falangistas deben ser relacionados. También tener presente que en la actualidad, muchos camaradas que se consideraron desaparecidos, han regresado, afortunadamente, y éstos deben figurar como prisioneros, indicando el tiempo.

Cáceres, 15 de Abril de 1939.—Año de la Victoria.
El Delegado Provincial

“MUSSOLINI ES UN HOMBRE DE HIERRO” LA FIGURA Y LA OBRA DEL DUCE EXALTADA POR UN ESCRITOR JAPONES

Tokio, 11.—La revista japonesa «le No Kikari» («La luz de la casa»), publica un largo artículo sobre el Duce, del conocido publicista y biógrafo Ken Sawada, con el título: «Mussolini es un hombre de hierro».

El artículo está dividido en cinco capítulos: Mussolini joven. El soldado que no muere. El joven desconocido. Bombas en la estufa. Marcha sobre Roma.

En el primer capítulo, el autor narra algunos episodios de la juventud de Mussolini que ponen de relieve su idealismo y su humanidad. En el segundo, el articulista pone de relieve la fuerza de ánimo y el desprecio del peligro del Duce a través de significativos episodios de guerra; el autor recuerda entre otras cosas la operación sufrida por Mussolini en un hospital de campaña realizada sin anestesia por su voluntad. En el tercero y cuarto capítulos se recuerdan con interesantes detalles los años del inmediato tiempo de la postguerra en Italia y la tenaz obra de Mussolini para combatir al bolchevismo. Está también ilustrada la génesis del movimiento fascista desde los orígenes hasta la formación del Partido. En el quinto, finalmente, se narran largamente las vicisitudes que preludiaron y acompañaron la Marcha sobre Roma, primera etapa del fascismo victorioso.

El autor observa que la acción del Régimen dió a la nación italiana toda posibilidad de afirmación y de conquista. La vida del pueblo regenerada, la energía nacional intensificada, habían de hacer posible, en efecto, la conquista de la Etiopía y la proclamación del Imperio.

El artículo ha despertado el mayor interés en los círculos políticos y de esta capital.

Cáceres y su Patrona

Durante los días 10 al 14 del corriente, la Imagen bendita de la Patrona de Cáceres, ha recorrido triunfalmente todos los barrios de la ciudad, habiendo constituido su paso por las calles un magnífico desbordamiento de la fe y de entusiasmo que el vecindario guarda para la Virgen de la Montaña.

La nota de color estuvo a cargo de las barriadas extremas, hábilmente engalanadas con profusión de flores, arcos, luces y colgaduras, y lo que vale más, con la ofrenda de corazones que el pueblo sencillo hacía a Su Patrona en las aclamaciones con que incesantemente acogía la egregia presencia.

El próximo 22 se celebrará gran misa solemne de acción de gracias por el fin de la guerra, en la Plaza del General Mola, a donde será llevada procesionalmente la Patrona de la ciudad. A continuación, la comitiva se dirigirá a la Cruz de los Caídos donde también ha de celebrarse una ceremonia religiosa en recuerdo de los hijos de la ciudad que dieron la vida por Dios y por la Patria.

El domingo 23, día de la Patrona, será llevada la Virgen al Santuario y en la tarde volverá a festejarse la gran fecha cacereña con la tradicional romería.

Anúnciese en
“La Falange,”

GOBIERNO CIVIL

Los magníficos y cuantiosos donativos de víveres que todos los pueblos de esta provincia hicieron para sus hermanos de Poblaciones Liberadas, y especialmente de Ciudad Real, fueron acogidos con la mayor emoción por los pueblos y hoy sus Autoridades Provinciales me ruegan haga llegar a los habitantes de la de Cáceres la expresión de cariño, reconocimiento y admiración que merecen y supieron inspirarles.

Al cumplir este honroso encargo, hago presente mi mayor satisfacción por vuestro constante y ejemplar proceder, plétórico de entusiasmo y de absoluta compenetración con los Ideales del Movimiento Salvador de la Patria, al que ardiente y serenamente servisteis durante la guerra y ahora en la Paz, con afán de superación claramente manifestado en las importantes aportaciones de víveres y ganado que aún diariamente se siguen recibiendo y que reunidas todas en los Almacenes de Auxilio Social de Cáceres, dispondré envíos inmediatos de nuevos Trenes de víveres para Madrid y Ciudad Real.

Cacereños: ¡Viva nuestro glorioso Generalísimo Franco!

¡Arriba España! Vuestro Gobernador civil, Luciano López Hidalgo.

Auxilio Social sonrisa de la Falange

Es «Auxilio Social» institución y devoción de Falange tan maravillosamente lograda, que parecería vulgaridad querer decir algo nuevo sobre los fines y actividades que le caracterizan, ni sobre la inmensa labor que en toda España desarrolla.

Cada día, a cada instante, gracias al esfuerzo ordenado y perseverante de estos infatigables campeones del bien y de la justicia, se hace realidad consoladora, aun en las coyunturas más difíciles de pueblos bajo el colapso de la dominación roja, el lema humanitario del Caudillo. Ni un hogar sin lumbre, ni un español sin pan.

Por lo que respecta a «Auxilio Social» de Cáceres, aureolado de prestigio en la capital catalana, en estos días rinde su esfuerzo y su magnífica eficacia en Madrid y en Ciudad-Real, en términos que están fuera de toda ponderación, pues el altísimo concepto de deber y servicio que inspira a los camaradas que en él hacen Patria, les impulsa a permanente superación en el empeño señalado.

Nuevo Presidente de la Diputación Provincial

A propuesta del Gobernador civil, ha sido designado por la Superioridad, para la Presidencia de la Excelentísima Diputación Provincial, el abogado de esta localidad, camarada Víctor García Calbelo.

Persona de positivo valer, desempeñará el importante cargo que se le confiere, con el mismo espíritu de patriotismo y servicio que ya demostró al frente de la Delegación del Trigo, y que es norma invariable en los postulados de nuestra Organización.

El que dirigió el pelotón que fusiló a José Antonio, detenido

Sevilla, 12.—En la madrugada anterior ha ingresado en la cárcel un individuo de Huelva que, se dice, fué el que dirigió el pelotón que asesinó a José Antonio, en Alicante. El servicio fué efectuado por la Brigada de Investigación de Falange, que también ha detenido a otro sujeto que según parece, formó parte también del pelotón. (Report.)

Una lucha entre el amor a España y la pobreza por España. Eso somos nosotros. (SANCHEZ MAZA.)

Una notable conferencia de EUGENIO MONTES

En la Universidad de Sevilla y con asistencia de todas las autoridades y jerarquías del Movimiento, pronunció una notable conferencia el Consejero Nacional, camarada Eugenio Montes. Desarrolló el tema «Vidas paralelas de Portugal y España».

Después de un recorrido por la Historia, para demostrar la identidad de los dos pueblos, se refirió al reciente tratado de Amistad y No Agresión firmado entre los dos países hermanos, diciendo que constituye uno de los más destacados acontecimientos llevados a cabo por el nuevo Estado. Hizo presente cómo el Ministro de la Gobernación, camarada Serrano Suñer, tiene especial interés en divulgar este tratado para lo cual ha encomendado a los escritores del Movimiento esta honrosa misión.

Portugal—dijo—tiene su República, pero no tenía, como la española, socialismo ni comunismo; por eso su suerte ha sido muy diversa. Hizo un gran elogio

de las figuras del General Carmona y de Oliveira Salazar, expresando la gratitud del pueblo español por el sentido de comprensión de esta nación hermana desde los primeros momentos de nuestra guerra, terminando con palabras de amor y fraternidad hacia el gran pueblo portugués.

El conferenciante fué muy aplaudido.

Arturo O' Ferrall
TRADUCTOR
Y PROFESOR DE IDIOMAS
CACERES

Anúnciese en
“La Falange,”

Benita Gómez Miguel
DENTISTA
Av.ª de la Virgen de la Montaña, 6, pral.

AYER NOS DECIA...

UNA OCASION DE ESPAÑA

El genio permanente de España ha vencido otra vez. Sólo el genio de España. De no ser él, ¿qué hubiera podido oponerse a la revolución antiespañola? Todos los instrumentos normales de defensa habían sido minados concienzudamente por los mismos que anhelaban el golpe. Dos



años estuvieron en el Poder. Dos años aprovechados en triturar el Ejército, en carcomer de masones la máquina del Estado, en socavar con propagandas marxistas el ánimo de los llamados a empuñar las armas. Todo se dejó listo para que fallase cuando el ataque viniese desde fuera, movido por los mismos hombres de los dos años. El Estado español se hallaba en las mejores condiciones para ser vencido. Pues ¿y la sociedad española? Se dijera que el liberalismo, fuera de España no había pasado de ser un lujo intelectual; una especie de broma para los tiempos fáciles. Francia, por ejemplo, la que puso en más eficaz circulación el liberalismo, tiene buen cuidado de armarlo en cuanto las cosas se ponen serias. En Francia no se juega con la Policía—de planta napoleónica—, ni con la ley—con guillotinas y Guyanas a su servicio—, ni con la Patria—guarnecida de implacables Consejos de Guerra—. El liberalismo sirve para charlar y para tolerar licencias superficiales. Pero en España, no; aquí lo habíamos tomado en serio. Las cosas esenciales estaban indefensas, porque temíamos que el defenderlas demasiado resultara antiliberal. Nuestros políticos vivían en la constante zozobra de pasar por bárbaros si se desviaban de los figurines liberales. Así como palurdos invitados a una fiesta, se ponían en ridículo a fuerza de exagerar la finura de los modales. Nuestra sociedad se había contagiado del mismo espíritu. Por miedo a parecer inquisitoriales, todos nos habíamos pasado de europeos. Nadie se atrevía a invocar las cosas profundas y elementales como la Religión o la Patria, por temor de parecer vulgar. Ni a manifestarse severo contra las fuerzas enemigas. La tolerancia llegó a ser nuestra virtud. De la Santa Inquisición y los maridos calderonianos, vinimos a dar en la más ejemplar mansedumbre.

Así estaba preparada España cuando la anti-España marxista y separatista se desencadenó contra ella. Fuera de nuestro islote, joven todavía ¿qué reducto de defensa se atisbaba? Y sin embargo, a la hora decisiva, afloró del subsuelo de España la corriente multiseccular que nunca se extingue. Surgió la heroica y militar España; el genio subterráneo de España; el sentido serio y severo de la vida, apto siempre para volver a mirar las cosas—a vuelta de aparentes frivolidades—, bajo especie de eternidad. Por eso encarnó España como siempre bajo vestimentas marciales y en estilos espontáneos y guerrilleros.

Ahora bien; que nadie trate, ilegítimamente de arrogarse el triunfo. ¡Cuidado con ese peligro, que ya está a la vista! nos amaga una sucesión de parabienes al Gobierno, a los partidos ministeriales. A las gentes de «orden»... No se nos pase ni por un momento inadvertido lo siguiente: como obediendo una consigna, los amigos de la situación gobernante recargan más cada vez el lado SOCIALISTA de la revolución dominada, por lo cual esfuman su matiz ANTINACIONAL. Es decir, oscurecen el sentido nacional de la victoria para que ésta vaya cobrando un sentido ANTISOCIALISTA, BURGUES.

Toda nuestra vigilancia habrá de montarse contra una intervención así. Si la lucha hubiera surgido entre proletariado y burguesía, ésta podría invocar ahora, aunque nos doliera, el derecho del vencedor. Pero no han sido esos los términos en que se planteó la batalla: la batalla se planteó entre lo antinacional y lo nacional, entre la anti-España y el genio perenne de España. Este ha vencido; para él, el triunfo; pero no para nadie—clase o partido—que ahora se le quiera apropiarse.

Se ha vertido en estas fechas demasiada sangre española—sangre popular española—de soldaditos estoicos y alegres, de guardias veteranos y oficiales magníficos, de gentes ligadas a nuestras tierras por una permanencia de generaciones y generaciones—para que todo redunde en el restablecimiento de un orden burgués, con barbacanas de sindicatos obreros domesticados. No se ha combatido por eso. Nuestros soldados no han muerto por eso que les es ajeno a los más; han muerto por lo que es de todos: por su España y por nuestra España; por romper esa costra de desaliento y cobardía y abyecta conformidad en que vegetamos.

No hay perdón para los que quieran malograr el triunfo. Todo un esfuerzo así, reclama airadamente que se extraigan las últimas consecuencias. Otra cosa fuera estafar el caudal de sangre y de heroísmo recién descubierto. Si ha triunfado el genio de España hay que entregar el botín y el trofeo al genio de España. Hay que entregar a España a su propio genio, para que la posea con amor y dolor, para que la devuelva las eternas palabras enmudecidas, para que la fecunde, la temple, la alegre. En la madrugada del 7 de Octubre los cañones emplazados frente a la Generalidad llamaron otra vez—con su vieja voz conocida—al alma profunda de España. Ella respondió trágica y heroicamente. No resulte ahora que fué invocada por una bagatela. No lo tolerarían las sombras de los muertos. Ni lo toleraríamos nosotros...

(Publicado en «La Libertad», de Madrid, el 22 de Octubre de 1934.)

CASA JAVATO
Ferretería y Coloniales

TELEFONO, núm. 179, Generalísimo Franco, núm. 1